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Este é o Dr. John Oswalt em seu ensinamento sobre o livro do Êxodo. Esta é a sessão 
14, Êxodo 32.   
 
Ok, para aqueles que têm problemas de audição, não nos reuniremos na próxima 
segunda-feira. 
 

E na última segunda-feira à noite, abordaremos algumas das questões que não 
abordamos na semana passada em relação ao tabernáculo e ao sacerdócio e assim 
por diante. Então, se não cobrimos todas essas questões, o que não fizemos, 
tentaremos abordar algumas delas à medida que avançamos. Como disse no início 
desta seção, temos um tipo interessante de sanduíche. 
 

Temos os capítulos 25 a 31, as instruções para o tabernáculo e o sacerdócio, e depois 
temos os capítulos 35 a 40, o relatório sobre a construção do tabernáculo. Eles usam 
quase a mesma linguagem, apenas um tempo verbal diferente. 
 

Você deve, e Moisés fez. No meio está esta seção muito significativa, capítulos 32 a 
34, o bezerro de ouro. E queremos olhar esta noite para o capítulo 32. 
 

Este é um conteúdo teológico suficientemente significativo e tão significativo que 
pensei em escrever apenas um capítulo esta noite, porque é tão significativo em 
termos das lições que estão sendo ensinadas aqui. Versículos 1 a 6, quando o povo 
viu que Moisés demorava a descer do monte, o povo se reuniu com Arão e lhe disse: 
levanta-te, faze-nos deuses que irão adiante de nós. Quanto a esse Moisés, e é 
realmente o sujeito que nos tirou da terra do Egito, não sabemos o que aconteceu 
com ele. 
 

Então, por que o povo queria que Aarão fizesse deuses para eles? Tudo bem, tudo 
bem. E por que, qual é a preocupação deles? Exatamente. A questão é o medo. 
 

Eles estão com medo. Esse era o problema no jardim. A cobra convenceu Adão e Eva 
de que Deus não era confiável, e eles estavam com medo de que Deus os usasse e os 
privasse de algumas das coisas de que precisavam. 
 

Então, eles têm motivos para ter medo? Há quanto tempo Moisés está na 
montanha? Quarenta dias. Quanto tempo uma pessoa pode sobreviver sem água? 
Oito dias se você tiver sorte. Vocês podem sobreviver, alguns de vocês têm idade 
suficiente para se lembrar dos dois ou três grevistas de fome irlandeses que 
passaram fome no início dos anos 70, acho que foram 55 dias que vocês conseguem 
sobreviver sem comida. 
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Mas oito dias sem água. Ele está lá há 40 dias. Não há água naquela montanha 
naquela tempestade de fogo. 
 

Portanto, o medo deles não é apenas infundado. Não sabemos o que aconteceu com 
este Moisés. E quem é ele de acordo com o versículo um? Este Moisés que nos tirou. 
 

Aí está o fracasso deles, não é? Moisés nos tirou do Egito, e Moisés obviamente está 
morto naquela montanha, então estamos em apuros terríveis. O que eles deveriam 
ter pensado? Deus os tirou, e aconteça o que acontecer com Moisés, Deus ainda está 
por perto. Então, por um lado, sim, se foi Moisés quem os tirou de lá, então o medo 
deles tinha alguns fundamentos. 
 

Mas se Deus os tirou de lá, então, aconteça o que acontecer com Moisés, eles não 
precisam ter medo. Ok, como essa atitude é o oposto da confiança? Ok, você tem 
que tomar suas próprias decisões por causa do medo que o move. Você tem que se 
perdoar. 
 

Está bem, está bem. Medo, sem fundamento. Confie, existe uma base. 
 

O que mais o medo diz? Yeah, yeah. Você não está pensando com clareza. Você é 
movido pelo seu medo. 
 

A confiança então diz: Não sei como Deus vai resolver isso, mas acredito que ele vai. 
E, portanto, não preciso me precipitar nesta ou naquela ou em outra solução. O 
medo tende a nos fazer agarrar tudo o que estiver ao nosso alcance e que talvez nos 
tire dessa confusão. 
 

Mas, sim, sim, sim, absolutamente, sim, sim. E há uma espécie de coisa do ovo e da 
galinha. O medo nos faz esquecer. 
 

E porque esquecemos, temos medo. Sim Sim. Volte, volte. 
 

Durante todo o caminho, eles estão querendo voltar. Eles têm medo de olhar para o 
futuro, para o desconhecido. Preferem voltar ao conhecido, mesmo que isso 
signifique escravidão. 
 

Dos muitos deuses, concentre-se em um, um Deus. Sim Sim. E, novamente, é preciso 
dizer que o que está acontecendo aqui é bastante chocante. 
 

Como vos disse há duas ou três semanas, tudo o que aprenderam no Egipto está 
errado. Não existem muitos deuses. Existe um Deus. 
 

Deus não é este mundo. Ele está fora deste mundo. Deus não pode ser manipulado. 
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E você segue direto na lista. E então, novamente, não podemos recuar e apontar 
muitos dedos para eles. Eles estão muito, como alguém disse, quando Adão e Eva 
saíram do jardim, Eva disse a Adão, acredito que estamos em uma mudança de 
paradigma. 
 

Sim. O povo hebreu, estamos numa mudança de paradigma, uma grande mudança. E 
assim, podemos entender um pouco do medo deles. 
 

Acho que é uma suposição muito justa. Penso, como podemos dizer, por que Deus 
certamente poderia ter dado essas instruções. Podemos lê-los em cinco capítulos em 
cerca de 45 minutos. 
 

Você não precisa de 40 dias para isso, não é? Mas é exatamente isso. Acho que é 
uma suposição muito justa que Deus está fazendo isso de propósito, que ele está 
privando-os de algo que eles consideram ser o apoio necessário, precisamente para 
tentar levá-los ao ponto onde eles deixarão de depender do falível e dependem do 
infalível porque os tablets não foram feitos no computador. 
 

Provavelmente não. Ou um pouco deles. Presumivelmente, eles não eram. 
 

Sim. Qual é o significado de 40 anos? São, são, 40 anos é uma geração. Então, é um 
ciclo completo, por assim dizer. 
 

E 40 dias são vistos como um ciclo completo de tempo, qualquer que seja o ciclo do 
qual você esteja falando. Sim, 3, 7, 10, 12 e 40 são o tipo de números sagrados da 
Bíblia. Ok, vamos em frente. 
 

Agora, no exato momento em que o povo está dizendo, faça-nos deuses que nos 
guiarão, que irão adiante de nós, o que Deus está fazendo na montanha? Ele está 
falando com Moisés, e o que ele está dando a Moisés? As instruções. Ele já deu os 
Dez Mandamentos. Ele vai gravá-los em pedra, mas eles já foram dados. 
 

E o que é o tabernáculo, que coisas o tabernáculo fornece e representa? Tudo bem, 
companheirismo, a presença de Deus e a presença visível. Aqui está algo tangível que 
representa a presença de Deus com eles. Faça de nós um Deus que possamos ver. 
 

E neste exato momento, Deus está dando a eles o que sabe que precisam. Eles 
precisam, todos nós precisamos, porque estamos em corpos, precisamos de 
representações tangíveis de Deus. É por isso que construímos catedrais. 
 

Também precisamos de sua comunhão. Precisamos da sensação de sua presença. 
Precisamos estar engajados na adoração e precisamos ter algum foco para nossa 
adoração. 
 



4 

 

Eles precisavam do quê? Versículo 1 acima, faça de nós deuses, quem fará o quê? Vá 
antes de nós. Como o tabernáculo fornecia orientação? Estava lá um padre, sim, sim, 
mas orientação na viagem, precisamente. A coluna de nuvem que estava sobre o 
tabernáculo. 
 

E quando a coluna se move, você empacota o tabernáculo e o move para 
acompanhá-lo. E quando a coluna parar, você desempacota o tabernáculo e o 
monta, e fica lá até a coluna se mover. Então, Deus sabe do que eles precisam. 
 

E a ironia é que, neste exato momento, Deus está lhes dando o que precisam. O que 
mais o tabernáculo forneceu de que nós, humanos, precisamos? Santuário, sim, sim. 
E a descrição do tabernáculo? É lindo, não é? Nós, humanos, precisamos de beleza. 
 

E, novamente, a ironia é que tudo o que Aaron conseguiu fazer foi um pouco de café 
dourado. Deus tinha muitos outros planos maravilhosos para sua realização estética. 
Essas cores não foram simplesmente espalhadas. 
 

Isso era algo lindo. Sim, você está exatamente certo, exatamente certo. Aquela coisa 
de nuvem que é meio assustadora. 
 

Não sabemos como isso funciona, mas sabemos como funciona um ídolo. Então, ele 
brilha, enquanto durante o dia... Não, você não o viu brilhando, mas você o veria 
como um pilar de nuvem. Então, sim, há muita, na falta de uma palavra melhor, 
negação acontecendo aqui no interesse do controle. 
 

Porque tudo o que deveria lhes dar esperança é muito... Exatamente, exatamente. 
Não se parece com o que sabemos. Como já disse antes, o deus imperial do Egito era 
o deus Amun-Re, que na verdade é uma combinação de dois deuses. 
 

Ra é o antigo deus do sol. Amon era o deus oculto da 12ª dinastia. Essa é a dinastia 
que estava no controle antes da chegada de José. 
 

E eles combinaram os dois, e Amon-Ra foi tipificado pelo touro. Como acho que já 
disse antes, temos praticamente todos os touros Amun-Re. Eles foram mumificados. 
 

Não temos muitos faraós, mas temos praticamente todos os touros. Então, 
novamente, isso não é acidental. Aaron pode dizer, mais tarde, você sabe, eu 
coloquei o ouro e saiu este bezerro. 
 

Não não. É muito específico aqui. Ele recebeu o ouro das mãos deles, moldou-o com 
uma ferramenta de gravação e fez um bezerro de ouro. 
 

Agora é possível que fosse um touro de tamanho real, e a Bíblia está zombando dele 
dizendo, sim, era um bezerro velhinho. Ou pode ter sido apenas um modelo de 
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bezerro de um ano, o bezerro, você sabe, uma espécie de bezerro adolescente que 
está no auge de sua fecundidade. Então, não sabemos ao certo, mas é possível que 
isso seja uma zombaria. 
 

Se o touro fosse lhe causar inferno e dor, por que eles trariam um bebê? Bem, eu 
acho, novamente, que é possível que os bezerros, novamente, Hebreus, tenham um 
vocabulário pequeno. Então, você tem o animal maduro e tudo mais, desde o 
nascimento até, é por isso que digo que pode muito bem ser um filhote de um ano. 
E, novamente, o de um ano, você sabe, para o derby, nós comandamos crianças de 
dois anos. 
 

As crianças de dois anos são cavalos muito jovens. Então, novamente, este pode ser 
um touro jovem e enfatizando sua juventude e vitalidade. Sim. 
 

Aaron foi para o seminário no Egito. E então, ele está fazendo o que aprendeu. Estou 
muito confiante de que, de fato, escrevi um artigo sobre isso há muito tempo. 
 

Estou muito confiante de que Aaron não viu o problema porque você pode encontrá-
lo e, novamente, escrevi minha tese de doutorado nesta área; você pode encontrá-lo 
em hinos egípcios e orações como: Amon é o único Deus sem outro. Não há ninguém 
como Amon. Amon está escondido dos deuses. 
 

Eles não sabem o nome dele e ele é o touro ao mesmo tempo. A cosmovisão pagã 
pode imaginar a unidade, desde que nunca esteja separada da multiplicidade . 
 

Portanto, estou confiante de que Aaron não percebeu o problema. Moisés está lá em 
cima adorando o Senhor invisível. Estou aqui fazendo uma representação do Senhor 
visível. 
 

Se estamos dizendo que foi justo, ele está fazendo isso? Não, acho que se fosse um 
bezerro, era um touro adolescente. Isso é o que temos. Ele é um touro jovem no 
auge de seu poder reprodutivo. 
 

Mas, deixe-me prosseguir um pouco, porque isso está certo no ponto. O paganismo 
pode imaginar; claro, os deuses são invisíveis. Claro que você não pode vê-los. 
 

Mas aquela coisa ali e o Deus invisível são a mesma coisa. Não há limite entre esta 
coisa visível que fiz e a coisa invisível que ela representa. O que a Bíblia está dizendo 
é, sim, existe. 
 

Deus não é este mundo. Portanto, você não pode representá-lo na forma de nada 
neste mundo. E esta é a atração. 
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Esta é a atração do paganismo. É a atração do paganismo que nos rodeia hoje. Bem, 
é claro que existem espíritos invisíveis por aí. 
 

Mas, esses espíritos invisíveis fazem parte da árvore. Sim, sim, o rio não é tudo o que 
existe para a divindade do rio. A divindade do rio é um espírito. 
 

Mas este rio faz parte do espírito do rio. Eles chamam isso de nova era. É a velhice. 
 

Já é antigo. É tão antigo quanto o alvorecer da raça humana. E o que é, novamente, 
tão impressionante aqui é que Deus está dizendo, não, eu sou um espírito, e nada 
criado é idêntico a mim. 
 

Pergunta? Sim. Precisamente. Precisamente. 
 

Exatamente. Exatamente. Sim. 
 

Não existe tal coisa. Desculpe a má gramática. Sim, sim, somos facilmente sugados 
por tudo isso. 
 

E, novamente, em minhas devoções, li Levítico 18 esta manhã. E esse é o caso de 
todos os pecados sexuais. E isso me atingiu novamente. 
 

Já conversamos sobre isso no passado. Mas, deixe-me lembrá-lo disso. A cosmovisão 
pagã é uma cosmovisão que insiste que não há fronteiras. 
 

Este é o cosmos. E não há nada além do cosmos. Era nisso que Carl Sagan acreditava. 
 

Ele sabe melhor agora. Ele está morto. E, no cosmos, todos emaranhados. 
 

E a imagem, infelizmente, os coloca em esferas separadas. Mas, as linhas pontilhadas 
indicam que estão todas emaranhadas. Existe a esfera humana. 
 

Existe a esfera da natureza. E há a esfera da divindade. E tudo isso está interligado. 
 

O que eu faço, se disser as palavras corretamente, os deuses terão que fazer. E, se os 
deuses fizerem isso, então o mundo da natureza o fará. E eu vou conseguir o que 
quero. 
 

Mas há uma coisa que não pode acontecer. Não pode haver limites. Não pode haver 
uma fronteira entre mim e a natureza. 
 

Não pode haver uma fronteira entre mim e os deuses. Não pode haver uma fronteira 
entre os deuses e a natureza. Se for, então meus rituais não funcionarão. 
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Não há limites. Agora, Levítico 18 diz: Não faça o que os cananeus fazem. E depois, 
incesto, bestialidade, adultério, comportamento homossexual. 
 

Não faça o que eles fazem. Por que eles praticaram essas coisas? Eles os praticavam 
por motivos religiosos. Eles os praticavam em sua religião. 
 

Mas eles os praticavam fora de sua religião por razões religiosas. Ou seja, não há 
limites. Não há limite entre mim e minha filha. 
 

Não há limite entre mim e minha mãe. Não há limite entre minha esposa e sua 
esposa. Não há limite entre mim e o animal. 
 

Não há limite entre mim e outro homem. Não há limites. Agora, você ouve o que 
está acontecendo em nossa sociedade. 
 

E o que você está ouvindo é isso. Ninguém vai me dizer como usar minha 
sexualidade. Não há limites. 
 

Este livro, este livro velho, nojento e nojento. Isto diz, Oswald, que há uma fronteira. 
Eu construí isso no mundo. 
 

Você não pode fazer sexo com sua filha. Há um limite entre você como pai e ela 
quando criança. Porque a cosmovisão bíblica diz que existe alguém além do cosmos. 
 

E é impossível para mim subir ao céu e derrubá-lo. Lembra daquele texto bíblico? E, 
assim como existe uma fronteira rígida e rápida entre mim e Deus. Há uma fronteira 
rígida e rápida entre mim e a natureza. 
 

Não somos macacos de calças. Somos uma ordem diferente de ser. Novamente, diga 
isso ao antropólogo ou ao biólogo. 
 

E você se envolverá em uma luta arrasadora e arrasadora. Agora, a boa notícia é. A 
boa notícia é. 
 

A fronteira é permeável unilateralmente. Porque Deus, bendito seja o seu nome, 
pode invadir-nos. Em qualquer lugar e de qualquer maneira, ele escolhe. 
 

Então, realmente há uma mudança de paradigma acontecendo aqui. E, Aaron, estou 
confiante. Aarão realmente ficou confuso quando Moisés disse: o que eles fizeram 
com você? Quero dizer, eles arrancaram suas unhas? Eles queimaram você com 
pontas de cigarro? Quero dizer, o que eles fizeram com você? E Aaron diz, ei, não é 
minha culpa. 
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Só estou fazendo o que... quero dizer, qual é o problema, Moisés? E, diz Moisés, você 
ainda não entendeu, não é? Deus é santo. Não falamos sobre isso na semana 
passada. Mas, santo, tendo ocorrido apenas três vezes no livro de Êxodo, antes do 
capítulo 25, ocorre cerca de 40 vezes entre o capítulo 25 e o capítulo 40. 
 

Você acha que Deus pode estar tentando provar alguma coisa? Deus é 
absolutamente diferente de tudo que você possa imaginar, Aaron. Ele é outro em 
sua essência, mas também é outro em seu caráter. Os deuses são feitos à nossa 
imagem. 
 

Então, eles são como nós, só que piores. Nós mentimos, então eles mentem. Somos 
corruptos, então eles são corruptos. 
 

Agora, é preciso dizer, às vezes somos bons, e às vezes eles são, de novo, desculpe a 
gramática ruim, melhor . Eles são tudo o que somos, em letras grandes. E, este livro 
diz, adivinhe? O santo não é como nós. 
 

Ele não foi feito à nossa imagem. Então, três versos, ok. Parece que a eleição vai ser 
muito interessante. 
 

Eu não vou para lá e não vou para lá. Quão envolvidas estavam as pessoas neste 
processo? Eles tinham uma coisa a fazer: quebrar os brincos das orelhas de suas 
esposas e filhos, ponto final. Período. 
 

Isso é tudo que eles contribuíram. Isso é tudo que eles fizeram. Quem fez o trabalho? 
Aaron, o profissional religioso. Direi mais alguma coisa sobre isso antes do fim da 
noite, espero. 
 

Quando nos recusamos a esperar em Deus, o que acontece? Entramos em confusão, 
sim. Número um, a criação é exaltada, o touro. Os recursos são mal utilizados. 
 

Somente os qualificados são valorizados. E Deus é afastado quando não esperamos. 
Em duas semanas veremos como, de fato, esperar em Deus produz exatamente o 
oposto. 
 

Ele os viu fazer isso no Egito. Ele pode ter participado disso no Egito. E, novamente, 
não posso provar isso pelas Escrituras, mas estou bastante satisfeito de que a religião 
hebraica estava totalmente paganizada na época em que Moisés chegou lá. 
 

Eles passaram 400 anos na cultura mais pagã de sua época. Então, não acho que haja 
alguma maneira de eles terem feito outra coisa. E você percebe o que o texto diz. 
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Este é o teu Deus, ó Israel, que te tirou da terra do Egito. As pessoas estão dizendo 
isso. Agora, há uma coisa hebraica acontecendo aqui que é bastante interessante, 
pelo menos para um professor de hebraico. 
 

A palavra que normalmente é traduzida como Deus, na verdade, é plural. Essa 
terminação “ im ” é plural. Querubins, serafins. Então, não fale sobre querubins , por 
favor. Você pode falar sobre querubins ou serafins, mas querubins é plural. Serafim é 
plural. 
 

Elohim é plural. Então, dependendo do contexto, essa mesma palavra pode ser 
traduzida como Deus ou deuses. Então, minha tradução aqui diz: estes são os teus 
deuses, ó Israel, que te tiraram da terra do Egito. 
 

Bem, talvez fosse isso que eles pretendiam, mas não sei por que chamaram um único 
bezerro de seus deuses. Acho que eles disseram: este é o seu Deus. Este é o Senhor. 
 

E acho que foi isso que eles aprenderam. Acho que foi isso que eles praticaram no 
Egito durante anos. O Deus dos pais, aqui está o nosso ídolo. 
 

E então, novamente, eles estão voltando ao passado. Deus disse especificamente 
que isso é errado. Você não pode mais fazer isso. 
 

Quando chega a hora, não me importo se jurei com sangue que nunca mais faria isso. 
Eu estou assustado. Eu estou assustado. 
 

Eu preciso de uma pequena ajuda aqui. Todas as pessoas. Sim. 
 

Ele recebeu o ouro das mãos deles e o moldou com uma ferramenta de escultura e 
fez um bezerro de ouro, e eles disseram . Então, ele é Aaron; eles são as pessoas. 
Então, Aaron faz isso e as pessoas dizem: Uau! Eis o teu Deus, Israel, que te tirou da 
terra do Egito. 
 

Não diz que Aaron disse isso. E é fascinante para mim que, no versículo 5, quando 
Arão viu isso, ele fez um altar. Parece um pouco com o rei Saul. 
 

Ah, o povo queria fazer isso, Samuel. Então, eu disse, ok. Amanhã será um dia de 
festa. 
 

Então, eles se levantaram cedo no dia seguinte; ofereceram holocaustos e ofertas 
pacíficas, e o povo sentou-se para comer e beber e levantou-se para brincar. Como 
digo na nota de fundo, eles não estavam jogando vôlei. Brincar, em hebraico, é uma 
daquelas raras palavras que se ajusta exatamente às conotações do inglês. 
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Pode significar atormentar. O gato brincou com o rato. E o gato se divertiu muito 
mais do que o rato. 
 

Pode significar recreação ou preliminares. E é o último aqui. Preliminares. 
 

A palavra hebraica tem essas mesmas três conotações, assim como o jogo de 
palavras em inglês. Isso é muito raro. Geralmente, é uma aproximação. 
 

Mas, neste caso, não. Tormento. Tormento. 
 

Para brincar com alguém. Para atormentá-los. Sim, sim, e novamente, acho que 
temos o sincretismo a todo vapor aqui. 
 

É Amon-Ra? Sim. É Yahweh? Sim. São os deuses? Sim. 
 

É Deus? Sim. E novamente, sem limites. Nós, que fomos criados na Bíblia, pensamos 
em categorias. 
 

Isto não é isso. O paganismo diz, não, você não pode fazer isso. Tudo é igual a todo o 
resto. 
 

Não há limites. Isso tem a ver com a forma como pensamos hoje. Não não não. 
 

Você não pode dizer que isto é assim e aquilo não é assim. Tudo é assim às vezes. E 
para nós que temos mais de 60 anos, é muito difícil imaginarmos que as pessoas 
pensam assim, mas pensam assim. 
 

Todos os nossos adolescentes pensam assim. Nada é absoluto. Nada. 
 

Nada é absolutamente assim. E nada é absolutamente diferente. Exatamente. 
 

Exatamente. E como eu disse antes, exceto quando você pula de um prédio alto. É 
bastante absoluto que você irá cair. 
 

Sim, a própria maneira como formamos os pensamentos de nossas mentes é 
corrompida o tempo todo. Essa é a afirmação mais absoluta que você pode 
encontrar. E aí está. 
 

Aí está. A própria maneira como pensamos precisa ser transformada. E é disso que 
Paulo está falando em Romanos 12.1. Deixe-se transformar pela renovação da sua 
mente, pensando de uma forma diferente. 
 

E esse é o desafio. Mais uma vez, é uma marca da minha senilidade que se aproxima. 
Mas vou dizer de qualquer maneira. 
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Eu realmente acredito que se estivermos, se a sociedade humana estiver aqui daqui 
a 200 anos, eles marcarão a corrupção da igreja até o advento da televisão. O mundo 
entrou entre nós e nós o convidamos. E assistir essas coisas em média, sete horas 
por dia, que é o que vale para a América. 
 

O que significa que um monte de gente assiste 17 horas por dia. Porque eu não 
assisto uma hora por dia. Sim Sim Sim. 
 

Então, está aqui. E o desafio que vocês, que são mais jovens, têm é como vocês 
podem criar seus filhos com uma cosmovisão cristã e bíblica quando eles são 
bombardeados com a outra? E vá tarde. Sim está bem. 
 

Sim. Ah, absolutamente. Absolutamente. 
 

Sim Sim Sim. Sim, e o comportamento sexual é um comportamento religioso. Os 
deuses são sexuais e os deuses agem sexualmente. 
 

E assim, quando nós, no contexto da religião, agimos sexualmente, estamos 
participando com os deuses. Então, isso não é apenas diversão. É se divertir com 
significado religioso. 
 

Faça amor não faça guerra. Ok, então, versículos 7 a 14. Lembre-se, agora, a aliança 
acabou. 
 

A aliança termina com: se você fizer essas coisas, você será abençoado. Se você 
guardar o convênio, você será abençoado. Se você quebrar a aliança, você será 
amaldiçoado. 
 

A aliança agora está quebrada. Se Deus, sem aviso prévio, tivesse frito todos eles até 
virar cinzas, não teria sido nada além de apenas. Temos que colocar isso em nossas 
cabeças. 
 

Temos esta imagem de, bem, caramba, eles fizeram apenas uma coisinha e Deus 
disparou como um foguete. Não, eles não fizeram nada. Eles quebraram um e dois e, 
ao fazer isso, quebraram tudo. 
 

Acabou. Então, o fascinante é que Deus discute isso com Moisés. O Senhor disse a 
Moisés: Desce , porque o teu povo, que tiraste da terra do Egito, se corrompeu. 
 

Eles rapidamente se desviaram do caminho que eu lhes ordenei. Eles fizeram para si 
um bezerro de ouro e o adoraram e sacrificaram, e disseram: estes são os teus 
deuses, ou este é o teu Deus, ó Israel, que te tirou da terra do Egito. Ele não precisa 
dizer isso a Moisés. 
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Ele não precisa conversar com ele sobre isso. O Senhor disse a Moisés, eu vi isso, 
pessoal. Eis que é um povo obstinado. 
 

Novamente, já falei sobre isso antes. Esta é a foto do bezerro. Você colocou o 
cabresto nele. 
 

Você vai deixá-lo em algum lugar bem legal, mas o bezerro não sabe disso, e o 
bezerro diz não e crava os quatro cascos e faz o pescoço parecer uma vara. Esse é o 
povo hebreu. Agora, portanto, deixe-me em paz, para que minha ira se acenda 
contra eles e eu possa consumi-los, a fim de fazer de você uma grande nação. 
 

Agora, há duas coisas neste diálogo que me interessam. Observe o primeiro. 
Versículo 7. Povo de quem? Quem o quê? Você mencionou. 
 

Deus está dizendo a mesma coisa que o povo disse. Esse tal de Moisés, foi ele quem 
nos criou. Não sabemos o que aconteceu com ele. 
 

Deus diz que o povo que você criou é uma bagunça. Espere. Agora veja o versículo 
10. 
 

Será que Deus simplesmente vai acabar com um povo escolhido? Bem, para isso o 
quê? Sim e? Posso fazer de você uma grande nação, Moisés. Como isso soa? Todo 
pregador esteve aqui. Depois de tudo que fiz por essas pessoas, depois de todos os 
sermões que preguei para elas, depois de todas as vezes que passei a noite toda 
acordado com elas, orando com elas, aconselhando-as, ajudando-as, elas me tratam 
assim . 
 

Acho que Yahweh está testando Moisés. Moisés, você gostaria de se sentir assim? 
Sentir que eles te machucaram depois de tudo que você fez por eles? E você gostaria 
que isso fosse registrado nos livros da história, não dos filhos de Israel, mas dos filhos 
de Moisés? Isso soa muito bem, não acha, Moisés? Então, Moisés, se você apenas 
sair do meu caminho, eu descerei e darei a eles o que eles merecem. Sair do caminho 
dele? Você quer dizer, Senhor, se eu não sair do seu caminho, você não fará o que 
deveria? Deus está convidando Moisés a interceder. 
 

Moisés é quem está sendo testado aqui. Moisés poderia dizer: ah, você está certo, 
Deus, depois de tudo que fiz por eles, vá buscá-los. Ele não diz isso. 
 

Ele implorou ao Senhor, seu Deus, e disse: Ó Senhor, por que se acende a tua ira 
contra o teu povo, que tiraste da terra do Egito com grande poder e com mão 
poderosa? Eles não são meu povo, Deus. É uma das grandes lições que todo 
pregador deve aprender. Eles não são meu povo. 
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Eles são o povo de Yahweh. Eles podem estar totalmente podres, mas são o povo de 
Yahweh, não o meu. Por que deveriam os egípcios dizer, com más intenções, que ele 
os tirou, para matá-los nas montanhas, para exterminá-los da face da terra? Afaste-
se de sua raiva ardente. 
 

Ceda a este desastre contra o seu povo. Lembre-se de Abraão, Isaque e Israel, seus 
servos. O povo pode ter esquecido, mas Moisés não esqueceu. 
 

Ele não se esqueceu do que Deus fez por eles em graça para libertá-los do Egito. Ele 
não se esqueceu do que Deus fez por Abraão, Isaque e Jacó em graça. Tu lhes 
disseste: Multiplicarei a tua descendência como estrelas do céu e toda esta terra que 
prometi darei à tua descendência. 
 

Eles herdarão para sempre. Se ninguém mais aprendeu a lição do êxodo, foi Moisés. 
Ele aprendeu que Deus não é justo, justo. 
 

Você diz, Oswald, você está se repetindo. Está correto. Yahweh é mais do que 
apenas. 
 

Ele é gentil. E Moisés disse: Deus, você tem dito repetidamente, eles saberão que 
você é Yahweh. Deus, se você fizer o que essas pessoas merecem, elas serão 
enganadas. 
 

Eles não vão saber quem você realmente é. E Deus diz que você está certo, Moisés. É 
melhor você descer e falar com eles. 
 

Esta não é a imagem deste Deus monstro furioso. Deixe-me falar com ele. Deixe-me 
falar com ele. 
 

Eu vou matá-lo. Eu vou matá-lo. E Moisés disse, tenha cuidado, Deus. 
 

Não não não. Você sabe, cuidado. Não não não não. 
 

E finalmente, os deuses dizem, ah, tudo bem. Acho que não vou. O que você acha, 
Moisés? Eles são seu povo? E eles estão uma bagunça? Você gostaria que eu fizesse 
um novo povo para você? Eu irei se você simplesmente sair do meu caminho. 
 

Não, Deus, não vou sair do seu caminho porque isso o desonraria. O mundo acabaria 
entendendo mal quem você realmente é. 
 

Eu não vou fazer isso, Deus. Deus diz, você está certo. Desça e fale com eles. 
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Bem, Moisés desce. Sim? Sim? Tenho uma pequena ideia de como mudar a mente de 
Deus. E este é o problema que tenho quando sou um estudioso, porque minha Bíblia 
diz, então o Senhor cedeu ao mal que ele causaria ao seu povo. 
 

Então, recorro à minha ajuda para definir melhor cedeu, senti muito. E parece que 
está escrito: Deus lamentou ter ficado bravo. Mas depois se refere a Gênesis 6, 6, 
onde diz: Deus se arrependeu de ter feito essas pessoas. 
 

Ele destruiu todos então, exceto Noé e sua família. Então, ele não está acima deles. 
Qual é a diferença? OK, é um problema de hebraico. 
 

A palavra significa tudo, desde arrepender-se, ter pena. Nesse meio tempo, significa 
ceder, lamentar e mudar de ideia. Um exemplo clássico disso é Jonas. 
 

Deus diz, ainda faltam 40 dias e eu vou incendiar Nínive. E Jonah disse, bom, estou 
indo para o outro lado. Não vou dizer a ele que Deus irá queimá-lo em 40 dias. 
 

Deus diz, sim, você é. E depois de um pouco de experiência com peixes, Jonah disse: 
sim, acho que vou. E ele vai. 
 

Agora, ele não faz isso. Li muitos comentários, lições de escola dominical e sermões 
que dizem que Jonas os exortou ao arrependimento. Ele não fez. 
 

Não há uma palavra de arrependimento. Não há uma palavra de graça possível na 
mensagem de Jonas. Jonah disse que você vai se queimar em 40 dias, e estou feliz. 
 

E eles se arrependeram de qualquer maneira. E Deus mudou de ideia. Deus iria 
incendiar aquela cidade, mas o povo se arrependeu genuinamente e Deus mudou de 
ideia. 
 

Não há nada lá sobre arrependimento do mal moral, nada moralmente mau sobre 
queimar a Assíria. Na verdade, teria sido moralmente justo queimá-los, mas eles se 
arrependeram. E Deus diz que ficarei feliz em mudar de ideia. 
 

É a mesma coisa aqui. Deus diz, ei, Moisés, essas pessoas, eles receberam isso. Eu 
farei isso se você sair do meu caminho. 
 

Ele diz, não, não vou, Deus. Deus diz, ok, isso é bom o suficiente para mim. Sua 
intercessão por eles por causa do meu nome é suficiente para me fazer mudar de 
ideia e não fazer a coisa certa. 
 

Então, aí está o problema. A palavra tem uma enorme variedade de significados, e 
você tem que escolher com qual deles está lidando, dada a situação específica. Acho 
que com Genesis, desculpe, está certo. 
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Ele lamentou ter feito esse grupo. Não acho que aqui seria correto dizer que ele 
estava arrependido por ter dito que iria trazer a aliança quebrada. Não, mas ele 
mudará de ideia sobre trazer sobre eles aquela aliança quebrada com base na 
intercessão de Moisés. 
 

Isso ajuda? Sim, isso ajuda muito. OK. Outra coisa que pensei também, odeio ser tão 
negativo, mas se Deus não permitiu que Jonas fosse na outra direção, e vemos isso 
acontecendo lá, mas Moisés não tomou a decisão de ir, não, Não vou deixar você ser 
o líder do povo. 
 

Sim, acho que há muitos "se apenas" . Se Moisés tivesse falhado no teste aqui, acho 
que nunca mais teríamos ouvido falar de Moisés. Acho que Deus teria de alguma 
forma cumprido sua promessa ao seu povo, mas Moisés estaria fora do palco, eu 
acho. 
 

Então, como eu disse, acho que é principalmente um teste de Moisés, e Moisés 
passa com louvor. Então, Deus diz, deixe-me passar rapidamente pelo resto deste 
capítulo. Deus diz, bem, desça e fale com ele. 
 

Então, Moisés vai e fala com ele. Quando ele vê o que realmente está acontecendo, 
Deus parece um cordeiro comparado a Moisés. Moisés dispara como um foguete. 
 

Assim que ele chegou perto do acampamento e viu o bezerro e as danças, a ira de 
Moisés ardeu e ele jogou as tábuas de suas mãos e as quebrou ao pé da montanha. 
Ele pegou o bezerro que eles haviam feito e queimou-o no fogo, moeu-o até virar pó, 
espalhou-o na água e fez com que o povo bebesse. Tem o cara que está bravo. 
 

Bam! Vá para os tablets. O primeiro homem a quebrar os Dez Mandamentos. Pega 
uma marreta. 
 

Depois de jogar a coisa no fogo, amaciá-la, transformá-la em pó. Coloca pó na água e 
faz o povo beber. Não muito longo. 
 

Acho que esse cara parecia o demônio da Tasmânia do Pernalonga. Okay, certo. 
Muita energia, ou pelo menos uma descarga de adrenalina. 
 

Por que ele não fez as pessoas beberem? Ninguém jamais usará esse ouro para fazer 
um ídolo novamente. Quão seriamente você deve tratar o pecado em sua vida? Você 
não ousa mimar isso. Você não ousa criar um lugar para isso. 
 

Você não ousa explicar isso. É pecado. E então você certamente tem a frase mais 
engraçada de todas as Escrituras. 
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o que eles fizeram com vocÊ? Eu disse a eles para deixarem qualquer um que tivesse 
ouro tirá-lo. Então, eles me deram e eu joguei no fogo. Saiu este bezerro. 
 

É engraçado, mas também é triste. A negação da responsabilidade. Não é minha 
culpa. 
 

Eu não pude evitar. Lide com isso radicalmente ou explique-o. Essas são as nossas 
escolhas. 
 

Não existe realmente nenhum meio-termo quando se trata de pecado. E em 
comparação com o que Moisés acabou de fazer. É tão fascinante ver Aaron tentando 
explicar isso. 
 

Tentando negar sua própria responsabilidade. Aaron provavelmente está um pouco 
assustado. Você tem razão. 
 

Ele ainda está com a marreta na mão. o que eles fizeram com vocÊ? Nada, nada, 
nada. Bem, é quase como passar a bola. 
 

Mas desta vez eles estavam ultrapassando o touro. Todos vocês ouviram isso? Eles 
não estavam passando a responsabilidade, estavam passando o touro. Ok, seguindo 
em frente. 
 

Sim. Sim. Sim. 
 

Sim, e não tenho resposta para isso. Minha resposta provisória é, neste caso, e não 
posso responder por seu destino eterno de forma alguma. Mas humanamente 
falando, Deus escolheu usá-lo. 
 

E, portanto, ele permanece na posição, assim como Saulo. Você sabe, David diz, eu 
não vou tocar no ungido do Senhor. 
 

A unção de Deus está sobre este homem. E, portanto, em certo sentido, parece que 
isso dura a vida toda, mesmo que a pessoa abuse disso. 
 

Agora, como eu disse, não posso falar pelo destino eterno de Saul ou de Aarão. Mas 
é muito interessante para mim, até onde posso dizer. Não fiz um estudo exaustivo, 
mas fiz um bastante completo. 
 

Não consigo encontrar um lugar na Bíblia onde algo puramente elogioso seja dito 
sobre Aarão. Penso que a razão é precisamente estabelecer a diferença mais gritante 
entre o sumo sacerdote e este falível sumo sacerdote humano. Temos um sumo 
sacerdote que não tem pecado. 
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Temos um sumo sacerdote que se apresenta como sacrifício ao lugar santo. Esse é o 
meu palpite, que há uma diferença intencional entre eles. É assim que se parece um 
sumo sacerdote humano. 
 

E repetidamente, isto é verdade, que o sacerdócio é quem leva Israel à idolatria. E 
novamente, há uma mensagem para os pregadores ali. Ok, mais uma palavra e deixo 
você ir. 
 

Não, mais duas palavras, mais dois parágrafos, mais duas palavras. A coisa dos 
levitas, me parece que no versículo 29, Moisés disse, hoje vocês foram ordenados 
para o serviço do Senhor, cada um às custas de seu filho e de seu irmão. E houve, 
quantos, 3.000 homens que caíram. 
 

Acho que isso quer dizer que os principais líderes desta apostasia foram os levitas. E 
que Moisés reconhece isso e diz, ok, qualquer um de vocês, levitas, que não esteja 
nesse grupo, venha aqui. Agora, vocês lidam com o câncer na sua tribo. 
 

Posso estar lendo muito sobre isso, mas acho que é isso que está acontecendo aqui. 
Como eu disse, os levitas foram aqueles que historicamente levaram o povo à 
idolatria. Então, novamente, isso fala da extrema seriedade com que temos que 
tratar o pecado. 
 

Você não mexe com isso. Então, finalmente, Moisés diz: ok, você cometeu um 
grande pecado; este é o versículo 30. Agora irei até o Senhor, talvez eu possa fazer 
expiação pelo seu pecado. 
 

Isso me preocupa um pouco. Espere um minuto, Moisés, você intercedeu por essas 
pessoas, e elas não foram todas destruídas. Agora você vai fazer expiação por eles? 
Você vai cobrir o pecado deles? Existem muitos argumentos sobre a palavra 
expiação. 
 

O significado básico da palavra é cobrir. Isso é KPR. Essas três consoantes em 
hebraico significam cobrir. 
 

E há um jogo de palavras com a tampa da arca. É chamado de kipporot , que pode 
significar simplesmente a capa. Mas Lutero, em sua tradução, sua tradução alemã, a 
primeira tradução em língua comum do hebraico em 1.500 anos, Lutero disse, espere 
um minuto, este verbo significa sim, cobrir, mas também significa cobrir no sentido 
de esconder pecado. 
 

Então, ele disse, isso é o que cobre. E assim, ele escolheu as palavras alemãs que a 
tradução em inglês é o propiciatório – a tampa da expiação. 
 



18 

 

Então, diz Moisés, talvez eu possa cobrir o seu pecado. Oh sério? Então, Moisés 
voltou ao Senhor e disse, infelizmente, este povo cometeu um grande pecado. Eles 
fizeram deuses de ouro para si mesmos, como se Deus já não soubesse disso. 
 

É interessante, em nossa oração, quantas vezes damos a Deus informações que ele 
não precisa. Agora quero orar pela Irmã Joan. Ela está no quarto 367 do Hospital St. 
Joe em Lexington. 
 

E Deus diz que eu estava ciente disso. Seu povo cometeu um grande pecado. Eles se 
tornaram deuses de ouro. 
 

Agora, se você quiser, perdoe seus pecados. Mas se não, apague-me do livro que 
você escreveu. Agora, este é um ponto onde o Dr. Kinlaw e eu discordamos. 
 

Você pode descobrir qual deles provavelmente está certo. De qualquer forma, ele 
fala sobre Moisés como o intercessor aqui. Eu não leio assim. 
 

Li Moisés tentando torcer o braço de Deus. Agora, Deus, se você quiser apagá -los, 
você terá que apagar a mim também. E Deus diz: Moisés, pare com isso. 
 

Quem pecou contra mim, apagarei do livro. Agora vá e leve o povo ao lugar de que 
lhe falei. Eis que meu anjo irá adiante de você. 
 

Ouviremos mais sobre isso no próximo capítulo. Acho que isso quer dizer que 
nenhum ser humano, por maior que seja, por melhor que seja, pode fazer expiação 
por qualquer outra pessoa. Se o nosso pecado for expiado, será necessário mais do 
que um Moisés. 
 

E graças a Deus ele veio. Aqui, temos alguém maior que Moisés e maior que Arão, e 
ele é Jesus Cristo. Eu queria saber se você viu que é como Lucas 19, 40. 
 

É o mesmo que estar em agonia porque viu o seu povo. E eu me pergunto se há 
alguma diferença. E Paulo também disse, Paulo não disse algo assim? Oh sim. 
 

Sim, Paulo diz em Romanos que se isso salvasse meus irmãos, eu estaria disposto a 
ser apagado. Mas observe que não é isso que Moisés está dizendo. Ele não está 
dizendo para me apagar para que eles possam ser salvos. 
 

O que ele está dizendo é que se você quiser apagá -los, terá que apagar a mim 
também. Isso é muito diferente. Ele não está dizendo para tirar minha vida no lugar 
da deles. 
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Ele está dizendo se você quiser, perdoe seus pecados. Mas se não, por favor, apague-
me do livro que você escreveu. Se você não vai perdoar os pecados deles e apagá-
los, então você terá que me apagar também. 
 

E Deus diz que vou apagar as pessoas que pecaram, Moisés, não você. Então, estou 
bastante convencido de que não se trata de Moisés se oferecendo no lugar de seu 
povo, mas de dizer: Deus, se você vai levar o povo, terá que me levar com eles. 
Tentando torcer o braço de Deus. 
 

E Deus diz que não estou disposto a torcer os braços. Sim, ele faz, no sentido de que 
não destrói todos eles. Agora, você percebe o último versículo: a praga veio sobre o 
povo porque eles fizeram o bezerro, aquele que Arão fez. 
 

Agora, posso estar tentando salvar a reputação de Deus aqui. Suspeito que a praga 
seja herpes, sífilis ou gonorréia. Eles não caíram mortos no local. 
 

Eles podem ter. Mas acho muito interessante que esteja conectado com o bezerro. E 
devo dizer que não, não acredito que Deus tenha criado a SIDA para punir os 
homossexuais. 
 

Eu não acredito. Também não acredito que ele tenha criado o herpes para punir 
pessoas promíscuas. Contudo, acredito que ele fez o mundo para que, quando 
vivermos da maneira como fomos concebidos, não soframos certas doenças. 
 

Há uma diferença entre os dois. Um Deus maligno que está tentando punir as 
pessoas e um Deus que fez o mundo para que, se você não viver da maneira que foi 
projetado, você se machuque. Da mesma forma, meu antigo exemplo, Deus projetou 
a gravidade para punir as pessoas que pularam de edifícios altos? Não. 
 

Mas se você pular de prédios altos, coisas ruins acontecerão com você. Então, se 
você viver de uma maneira diferente da projetada por ele, você se machucará. Sim, 
sim, sim, no sentido real. 
 

Ah, bem, eu gostaria de saber a resposta para isso. Mas está bastante claro em toda 
a Bíblia que o povo hebreu e os cristãos que o seguiram sentiram que Deus está 
mantendo um registro daquelas pessoas que estão obedecendo à sua aliança e 
daquelas que não estão obedecendo à aliança. Acho que está relacionado ao fato de 
que a aliança deveria ter sido escrita. 
 

Então, aqui está um livro daquelas pessoas que estão guardando a aliança e, 
portanto, são elegíveis para bênção, e daquelas pessoas que não estão guardando a 
aliança e, portanto, estão destinadas à maldição. Agora, finalmente, torna-se o Livro 
da Vida do Cordeiro, e assim por diante. Não acho que isso esteja necessariamente 
no pensamento aqui. 
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Mas acredito que seja o conceito de que sim, no céu Deus tem um livro. Isso mesmo. 
Isso mesmo. 
 

O que é, no sentido real, quando o povo hebreu aceitou a aliança, seus nomes estão 
escritos no livro. Estas são as pessoas elegíveis para bênção. Ops. 
 

Ops. Então, Moisés está dizendo, você vai apagar todos os nomes deles? Se você fizer 
isso, terá que tirar o meu também. E Deus diz: ei, as pessoas que pecam terão seus 
nomes apagados. 
 

Mas então ele vai em frente e os perdoa. A referência ao Livro dos Vivos é o Salmo 
69. É disso que provavelmente se fala, e o chamam assim, o livro dos vivos. 
 

E o último livro do Antigo Testamento, Malaquias, fala sobre aqueles que temiam ao 
Senhor falavam uns com os outros. E Deus fez com que seus nomes fossem escritos 
em um livro de recordações. As pessoas me perguntam: qual é o seu versículo bíblico 
favorito? E eu digo, normalmente, é o último que leio, mas esse chega perto. 
 

Adoro a ideia de que, uau, estamos em um mundo de desespero e cinismo onde as 
pessoas dizem: ei, olhe. Olhar. Vale a pena ser um bandido. 
 

A máfia morre em suas camas. Boas pessoas olham para todas as coisas terríveis que 
aconteceram com elas. Então, aqueles que temiam ao Senhor falaram uns com os 
outros. 
 

Quando estou afundando em desespero, preciso que você coloque o braço em volta 
dos meus ombros e diga: ei, Deus ainda está no trono. Vamos, vamos juntos. E Deus 
diz: Gabriel, você ouviu isso? Você ouviu isso? Escreva o nome dele no livro. 
 

Um livro de recordações para aqueles que temem ao Senhor. Esse é um pensamento 
adorável para mim. Isso está em Malaquias capítulo 3-3:16. OK. 
 

Há muitos 316 versículos bons na Bíblia, não há? 1 João 316 também é bom. Esse é o 
livro de Malaquias. E como você provavelmente sabe, escrevi um livro sobre isso e 
gosto muito do livro de Malaquias. 
 

Mas tudo começou no versículo 13. As tuas palavras foram duras contra mim, diz o 
Senhor. E você diz, como falamos contra você? Você disse que é inútil servir a Deus. 
 

Qual é o proveito de mantermos o seu encargo ou de andarmos de luto diante do 
Senhor dos Exércitos? Agora, chamamos de abençoados os arrogantes. Os 
malfeitores não apenas prosperam, mas também colocam Deus à prova e escapam. 
Então aqueles que temiam ao Senhor falaram uns com os outros. 
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O Senhor prestou atenção neles e os ouviu. E foi escrito diante dele um memorial 
daqueles que temiam ao Senhor e que pensavam no seu nome. OK. 
 

Bem, eu disse alguns minutos. Já se passaram 25 minutos. Obrigado pela sua 
paciência. 
 

Sim? Você tem lençóis para a próxima semana? Sim, eles estão bem ali. OK. Mas não 
para a próxima semana, durante duas semanas. 
 

Sim. Se você vir algum dos fiéis desaparecidos, avise-os.  
 
Este é o Dr. John Oswalt em seu ensinamento sobre o livro do Êxodo. Esta é a sessão 
14, Êxodo 32. 
 


